
No. 回答・対応

1 こちらこそ、よろしくお願いします。

どうぞ何でもお話ししてください。

そして、自分の内にもつ力を信じて成長に向って進んでいき

ましょう。

先生方はきちんとお話しを聴き、心を込めて援助・応援しま

す。

2 芝山中学校の施設設備の改修について、

去年（令和４年度）からトイレの洋式化に係る基本設計

本年（令和５年度）に実施計画、

来年（令和６年度）に大規模改修

の運びとなります。今しばらく待っていてください。

3 下の坂で止まっている人や大声でさわぎながら並列で帰って

いる人がいる。【女子生徒】

教えてくれてありがとうございます。

正門から下り坂が続いている道で大声や並列という状況は、

ひかえるべきですよね。

そこを通って下校する生徒のみなさん一人一人に考えてもら

いたいと思います。改善していきましょう。

4 特別支援教育　どんなことをしているのか教えて下さい。 障害のある生徒の自立や社会参加に向けた

主体的な取組を支援する教育です。

一人一人の教育的ニーズを把握し、その持てる力を高め、

生活や学習上の困難を改善・克服するため

適切な指導、必要な支援を行います。

知的障害、自閉情緒障害の他、

通常学級に在籍する学習障害、ＡＤＨＤ、高機能自閉症の発

達障害も含みます。

学校教育においては、障害に対する偏見をなくし、正しい理

解を進め、社会の一員として共に学び育つ仲間であるという

意識を教育活動全体を通じて育てることが重要と捉え、取り

組んでいます。

5 タブレットを使用した授業が、他の地域と比べると

送れているように感じます。

授業におけるＩＣＴ活用については、本年度から生徒の登校

後より６校時終了時までタブレットを自由に活用させる状況

へと改善したり、感染症対策以外として、家庭とオンライン

で授業を展開したりするなど行ってきました。今後も学習上

の効果的な活用を含め、積極的に進めてまいります。

6 修学旅行についてですが、自然体験学習を２年連続でやるよ

りも、修学旅行では、日本の歴史（特に戦争について）を学

ぶために、広島等に行くのはどうでしょうか？奄美大島も良

いところだとは思いますが。

保護者の皆さんへアンケートをとるのはどうでしょうか？

（いくつか候補地や予算をくむとか）

本年度３年生が履修する修学旅行につきましては、

芝山町と奄美市との友好都市提携を踏まえた芝山町教育委員

会の指導により、昨年度から計画と下見を含めた準備を行

い、令和５年度、目的地を「奄美市」として実施しました。

修学旅行は、学校の教育課程上「学校行事等」に位置付けら

れる教育活動であります。学習指導要領、学校行事等指導書

等に示すところにより、そのねらいと内容を吟味し、教育的

効果が得られるよう努め、実施しているところです。

芝山中学校としましては、その教育的効果と実績を見定める

ため、本年度より複数年間（３年間程度）は、奄美市方面と

位置付けたいと考えており、目的地やそれに関わるねらい等

を単年度ごとに見直す予定はしておりません。

何卒ご理解賜りたく思います。

したがいまして、保護者様への目的地等を伺うアンケート

は、２年後あたりに行う予定となるかと予想します。

先生にはこれから先、沢山のことを聞くことがあります。

これからもよろしくお願いします。【女子生徒】

女子トイレの洋式が１つしかないから、洋式を増やしてほ

しい。【女子生徒　他３名】
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7 例年、町より卒業記念としてパスポート（補助、費用負担し

てもらっています）をいただいていますが、総会で話が出て

いたと思いますが、誰もが負担する卒業アルバム等に活用

（補助）してもらえたらと思います。総会後、どのような経

緯になったのかお知らせいただきたいです。

中学校の芝山町からの卒業記念品（パスポート）につきまし

ては、芝山町議会で予算・記念品等を決定・承認を経て卒業

生の手に渡っています。したがいまして、学校が記念品の希

望をする機会がないことをご理解いただきたく思います。た

だし、学校評価アンケートの自由記述にてご要望があった旨

は、町教育委員会へ伝えております。

8 給食当番の白衣ですが、中学生に必要なのか？

家に持ち帰らない生徒もいると子供から聞いたので、

もうなくてもいいのかなと思います。

芝山町学校給食衛生管理基準により、小中学生の配膳時に

着用させています。

使用した白衣を生徒が洗濯のために持ち帰らなかったという

ご指摘については、衛生管理基準から外れることのないよう

徹底してまいります。

尚、各学級においては、白衣のストックを用意しており、未

洗濯の白衣は使用していないことを申し添えます。

9 テニスコートの時計が止まっているので直してほしいです。 時計を活用している部員のみなさんには、ご迷惑を掛けてし

まっています。申し訳ありません。テニスコートの時計は、

約５年以前より電気系統の不具合が常に調子悪く、修理を施

すことを重ねておりますが、とにかくすぐ時間がズレてしま

います。現在、対処として代用の時計を活用し、時間の把握

をしてもらっています。

10 いつもお世話になり、ありがとうございます。

部活動がなくなってしまうのは本当ですか？

本当の話ならいつ頃ですか？

芝山中学校の７つの部活動につきましては、現在、なくなる

（廃部）予定はありません。（ちなみに、小学校は千葉県に

おいて子供の体力向上の視点から陸上競技大会のみ継続する

ことにとし、併せて教職員の働き方改革を踏まえ、陸上部以

外の部活動を一斉になくしました）

中学校部活動の場合、全国的に地域移行についての課題があ

り、芝山町では、昨年１２月に町議会で、国による公立中学

校部活動の地域移行の考え方を受け、当町の今後の進め方と

受け皿づくりについて協議されました。学校としましては、

今後の動向について見守ってまいります。

11 いつもお世話になっております。

芝山応援隊中学生スタッフの活動について、

いろいろご協力いただきありがとうございました。

こちらこそ、ありがとうございました。地域の体験学習やボ

ランティア活動などの学習機会につきまして、生徒の積極的

参加を推奨し、文化イベントや幅広い交流活動、豊かなふれ

あい体験をすることにより、地域社会の一員としての自覚を

涵養させていきたいと思っています。

12 合唱祭について、賞を増やすのはいかがでしょうか。

例えば、課題曲や自由曲をそれぞれにしたり。

ハーモニー賞とか？

金賞だけだとどうしても優か劣みたいな印象になって

しまい、２クラスしかないから、なんとなく

惜しい気がします。ご検討いただけると幸いです。

【他１件】

ご意見、ありがとうございます。

芝山中学校合唱祭の賞について、生徒の実態と

行事取組における教育成果等、多角的な視点をもって

改めて検討してまいります。

13 先生方、皆様がとても良い先生で安心して通わせられて

います。教頭先生も駐車場等のライン引きをしていたり、校

長先生も行き帰りの門での見守りも感謝しております。生徒

も挨拶してくれたり、お礼を言ってくれたり

良い子たちばかりで良い学校だなと思います。

【他６件】

感激のお言葉をいただき、とてもうれしいです。ありがとう

ございます。芝山中は明るく素直な生徒が多く、笑顔にあふ

れています。生徒のみなさんが素直で穏やかな人柄に成長す

る基盤となっているご家庭のみなさまには、敬意と感謝の思

いでいっぱいです。今後もよろしくお願いいたします。

14 日課（帰りの時間）がバラバラでわかりにくい。

テストや行事も多いので仕方ないのかも知れないが、

小学校のように何曜日は何時間とか大きく決まってないと、

習いごとや通院の予定が入れにくかったです。

日課について、保護者さまに分かりやすく編纂するよう努め

たいと思っています。

次年度について改善してまいります。


